

Culte du 24 mars, Pouzauges

Accueil (Assis)

La grâce, la miséricorde et la paix sont avec nous de la part de Dieu le Père et de la part de Jésus-Christ, le Fils du Père, dans la vérité et dans l'amour.

Fères et sœurs, c'est avec joie que je vous accueille ici dans la maison bâtie pour célébrer le Seigneur. C'est une maison où il fait bon vivre et se retrouver. Ce n'est pas un lieu sacré, c'est un lieu de vie, où on peut parler, rire, pleurer. Mais où on peut aussi écouter et réfléchir. Que chacun et chacune se sente ici comme dans sa propre maison.

Spontané :

Louange (Debout)

Nous louons le Seigneur avec le Psaume 30, de David

²Je veux proclamer ta grandeur, Seigneur, car tu m'as tiré hors du gouffre, tu n'as pas laissé mes ennemis s'amuser à mes dépens. ³Seigneur mon Dieu, je t'ai appelé à l'aide et tu m'as guéri. ⁴Tu m'as fait remonter du monde des morts ; j'avais un pied dans la tombe, Seigneur, mais tu m'as rendu la vie.

⁵Célébrez le Seigneur par vos chants, vous qui lui êtes fidèles. Louez-le en rappelant qu'il est Dieu. ⁶Sa colère ne dure qu'un instant, mais sa bienveillance toute la vie. Les pleurs sont encore là le soir, mais au matin éclate la joie.

⁷Je me croyais tranquille et je disais : « Rien ne me mettra jamais en danger ! » ⁸Seigneur, dans ta bienveillance, tu m'avais assuré une forte position. Mais tu t'es détourné de moi, et me voilà plongé dans le désarroi. ⁹Seigneur, je t'appelle à mon secours ; Toi qui es mon maître, je t'implore. ¹⁰Que gagnerais-tu si je mourais, si je descendais dans la tombe ? Celui qui n'est plus que poussière peut-il te louer encore, peut-il proclamer ta fidélité ? ¹¹Seigneur, écoute, accorde-moi ta grâce ; Seigneur, viens à mon secours !

¹²Tu as changé ma plainte en danse de joie, tu m'as ôté mon vêtement de deuil, tu l'as remplacé par un habit de fête. ¹³Alors, de tout mon cœur je n'en finirai pas de célébrer ta gloire par mes chants. Seigneur mon Dieu, je te louerai toujours ! Amen

Cantique :

Prière d'illumination (Assis)

Seigneur notre Dieu ! Tu t'es abaissé afin de nous élever, tu t'es fait pauvre afin de nous enrichir, tu es venu à nous afin que nous alliions à toi. Tu as été humain, comme nous, afin de nous faire participer à la vie éternelle. Nous voici rassemblés en présence de ce mystère et de ce miracle, pour t'adorer, pour te louer, pour annoncer et recevoir ta Parole. Par ton esprit, montre-nous et ouvre-nous le chemin qui conduit à toi, afin que nos yeux s'ouvrent à ta lumière et que nous devenions tes témoins, pour toute notre vie. Amen.

Spontané :

Lecture des textes bibliques : Ph 2,6-11

⁶Il possédait depuis toujours la condition divine, mais il n'a pas voulu demeurer à l'égal de Dieu. ⁷Au contraire, il a de lui-même renoncé à tout ce qu'il avait et il a pris la condition de serviteur. Il est devenu un être humain parmi les êtres humains, il a été reconnu comme un homme ; ⁸il a accepté d'être humilié et il s'est montré obéissant jusqu'à la mort, la mort sur une croix. ⁹C'est pourquoi Dieu l'a élevé à la plus haute place et lui a donné le nom supérieur à tout autre nom. ¹⁰Il a voulu qu'au nom de Jésus, tous les êtres, dans les cieux, sur la terre et sous la terre, se mettent à genoux, ¹¹et que tous reconnaissent publiquement : « Le Seigneur, c'est Jésus Christ, pour la gloire de Dieu le Père. »

Cantique : Ô Seigneur, dans mon cœur 221

Prédication : (assis)

Quand je prépare mes prédications je lis le texte, je le travaille un peu, je vais voir le grec, je note mes questions, puis je le laisse traîner dans un coin de ma tête, et j'y pense de temps en temps. Pour ce matin, c'est en jouant au volley que je me suis posé une question.

Un peu de contexte : je joue avec des gens très différents. Il y a des hommes, des femmes, des plus ou moins jeunes. Je sais que certains sont catholiques, ou d'origine catholiques, la plupart sont, me semble t il, athées ou agnostiques. Et en les voyant jouer, je me suis demandé, comment faire pour que, comme dit Paul, tous reconnaissent publiquement que Jésus Christ est le Seigneur ? C'est mon boulot d'annoncer l'Évangile, d'amener les gens vers Dieu, de leur dire que Dieu les aime et que Jésus les accompagne. Pourtant, je ne me suis pas levé et je n'ai pas commencé à prêcher pendant qu'ils jouaient. Je ne crois pas que c'est comme ça que je vais leur faire découvrir l'amour de Dieu.

Vous me direz peut être, que le texte que nous venons de lire, ne nous appelle pas à annoncer l'Évangile, il affirme que tous genoux fléchiront et que tous et toutes reconnaîtront Jésus comme Christ. Mais je crois que nous avons à faire notre part. J'aime bien ce proverbe : il faut prier comme si le travail ne servait à rien et travailler comme si la prière ne servait à rien. Oui c'est à travers nos vies, nos actes, nos paroles que l'amour de Dieu se donne à voir.

Alors comment faire ? Faut il en parler tout le temps, à tout le monde ? Je ne crois pas. Je crois que cela se passe dans des rencontres interpersonnelles, dans des moments de vie, dans des questions qui jaillissent. Et dans ce cas là, il est possible de témoigner. Mais pour témoigner en vérité il faut être attentif à plusieurs choses, j'en vois 4 :

- Ouverture : c'est ce qui me semble essentiel. Être ouvert à la rencontre, à l'autre dans toute sa différence, dans toute sa singularité, dans toute sa richesse. Une ouverture qui fait la part belle à l'accueil inconditionnel. Être ouvert, c'est aussi être disponible, dans son temps et dans sa tête. C'est oser dire et se dire : oui je vais prendre ce temps pour vous, pour vous accueillir.
- Écoute : car je crois que l'on ne peut bien accueillir que si on écoute vraiment les personnes en face de nous. Écoute de ce qu'ils disent par leurs mots, par leurs questions, par leurs attitudes. Écoute de ce qu'ils ne disent pas, de leurs motivations inconscientes, de leurs histoires cachées, enfouies.
- Respect : car un accueil et une écoute en vérité, ne peuvent se vivre que dans le respect de l'autre. Mais aussi le respect de soi même. Jésus parle d'aimer son prochain comme soi même. Cet amour dont il est question c'est ce respect. C'est le fait de voir l'individu dans toute sa complexité, sa singularité et vouloir le meilleur pour lui, pour elle. Pour cela, il faut en particulier faire le deuil de faire de l'autre un autre moi même. Et se respecter, s'aimer soi même c'est faire le deuil du moi parfait, sans défauts, du moi idéalisé, fantasmé.
- Confiance : celle ci ne se limite pas au climat de confiance qu'il faut instauré pour accueillir. C'est aussi faire confiance à Dieu, lui faire confiance en se disant qu'il est présent avec nous, qu'il nous accompagne.

Et justement, je crois que c'est de cette confiance là que nous pouvons témoigner. Expliquer ce que l'on vit, qu'est ce que cela change pour nous. N'en déplaise à Paul, qui nous transmet une très belle déclaration de foi, mais si vous racontez cela de but en blanc, je doute que les gens soient très intéressés. Par contre, expliquez comment vous comprenez Dieu, qu'est ce que votre foi, votre confiance vous apporte, en quoi c'est nécessaire à votre vie, alors les gens vous entendront et pourront peut être vous comprendre.

Et je crois que pour pouvoir vivre de tels moments il faut des lieux et des temps privilégiés. Nous allons en parler durant notre AG, à la fin de l'été, les travaux autour du temple de Mouchamps devraient être terminés. Ces nouveaux bâtiments vont être un outil formidable pour que notre Église soit ouverte, qu'elle se mette à l'écoute dans le respect et la confiance. Mais encore faut il que nous réfléchissions à comment utiliser ces bâtiments, cet outil. En effet, si on a un beau marteau, il ne faut pas le laisser dans le placard. Oui vraiment prions Dieu qu'il nous inspire de nouvelles manières d'être Église, afin que nous témoignions toujours de l'Évangile. Amen

Cantique : 630 Mon Sauveur je voudrais être

Confession de foi

Nous confesserons notre foi tout à l'heure, lors de l'assemblée générale.

Annonces et offrandes (Assis)

- AG dans la suite avec moment convivial
- culte de Pâques à 10h30 ici même à Pouzauges, attention c'est le changement d'heure. Avec baptêmes.
- Pour les courageux et courageuses, nous célébrons Pâques à l'aube à 7h40 à Moncoutant (parking de la cavac)

Prière d'intercession (Assis)

Nous prions les uns pour les autres

Seigneur notre Dieu, c'est ta présence que nous te demandons, non seulement pour cet instant de prière, mais pour toute notre vie. Nous avons besoin de sentir que tu es là. Que tu nous accompagnes, que nous ne sommes pas seuls, abandonnés à nous-mêmes.

Donne-nous de porter dans nos cœurs ta lumière et ta chaleur. Aide-nous à orienter notre vie selon ta volonté. Emplis-nous de foi, d'espérance et d'amour pour que nous marchions joyeusement sur nos chemins. Fais renaître sans cesse en nous le désir de te servir. Donne-nous les forces nécessaires pour notre tâche quotidienne.

Dans les difficultés et les épreuves de la vie, apporte-nous ton réconfort. Ce n'est pas seulement auprès de nous mais auprès de tous les humains que nous te demandons d'être présent.

Que ton Évangile rayonne sur cette terre et que partout ton Saint-Esprit suscite des ouvriers pour ton Royaume. Amen

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons NP

Spontané :

Envoi et bénédiction

Le Seigneur nous appelle à être des témoins, ouverts, à l'écoute, dans le respect et la confiance.

Le Seigneur nous bénit et nous garde, il nous donne en abondance sa grâce et sa paix, sa joie et son amour Amen.

Spontané :